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2017 年 10 月我进入上野法科ビジネス专门学校日本语学科开始学习日语，2019 年的 3 月毕

业。当我的担当老师问我对于这个语言学校有什么感受的时候，我的第一反应就是“很庆幸能

来到这个学校”。之所以这么说，是因为虽然现在都已经毕业好几个月了，但在上野法科日本

语学科读书时的种种都还历历在目，仿佛就是前不久发生的一样鲜明。 

刚来日本的时候，对于日本这个国家还是很陌生的。周围的人都说着自己听不懂的语言，自己

到底能不能适应这边的留学生活还是个未知数。对于两眼一抹黑的我来说，从第一天开始学校

就给于了我很大的帮助。学校校长亲自开车来机场接机，到了学校以后中国人的事务老师就开

始帮我们安排宿舍，学校的宿舍也超级便宜，包水包电包网费。第二天一早就带我们去市役所、

邮局这样的机构去办理各种手续。之后又很详细很具体的告诉我们在日本这边需要遵守的规

矩以及需要注意的事项。因为学校常年只收中国学生，所以对于中国学生会遇到的一些问题也

很有针对性的提前告诉我们。而这样事无巨细的帮助给于我们的不仅仅是明白了怎样顺利的

在日本生活，更多的是感觉到学校为了我们考虑的很全面让我们非常放心。刚来日本的时候，

大家都会遇到各种各样的问题，但是事务老师每次都很耐心的帮助我们解决，让我们顺利的度

过了来到日本最初的适应阶段。 

生活方面说完了就来说说学习方面。学校里面有很多不同类型的老师。不同的老师也有各自擅

长的知识。有的老师能够把一些相对较难的语法用通俗易懂的方式让我们明白，有的老师则是

在日本大企业工作过，除了日语知识本身之外还能教给我们好多走入日本社会以后需要注意

的地方。通过这些老师，我学到的不仅仅是日语本身，还有思考方法和做事的方法以及日本人

的思维模式等等，这让我更好的适应了日本这边的生活，是比起知识更让我觉得受益匪浅的地

方。另外，除了平常的日语教授之外，学校还会组织了解日本茶道，日本的各种文化祭奠的活

动课，大家一边玩的很嗨一边还能了解日本的文化。每年也会定期举办各种课外活动，迪士尼

乐园啊海洋公园什么的也都玩的很开心。除了玩之外，最重要的还是学习和升学了。从开始选

学校，到后来的填志愿，练习面试和笔试，无论哪个步骤学校的老师都非常非常周到的给我提

供了帮助。尤其是练习面试和小论文，哪怕不是自己的担当老师，只要跟老师说一下老师就会

跟我定时间帮我练习面试。因为我报的学校还有写小论文的笔试，所以我每 2 天就写一篇，老

师每次都是很细心的帮我改。在自己和老师一起的努力之下，我非常非常顺利的考上了想考的

大学。 

我不知道别的语言学校是什么样，但上野法科的老师对于我来说很特别。从老师那里我能感受

到他们不单单是只拿我当做一个学生，更多的时候是当做朋友或者家人一样对待。老师会为我

考哪个大学而上心，会为我大学合格而开心，也会在毕业典礼大家一起唱毕业歌的时候把写着

歌词的纸挡在面前流眼泪。对于我来说，这个学校不单单只是我学习日语的地方，更是我在日

本的第一个家，老师就是我的家人。直到现在每次路过学校的时候，都会跟老师挥手打招呼，



偶尔也会出去一起吃饭谈心。这份感动和温暖，日复一日一点一滴的沁入到我的心里。我希望

在不久的将来，这份感动也能传递到此刻正在看这份简介的你的心里，生根、发芽，开花。 

 

（２０１７年１０月上野法科ビジネス専門学校日本語学科に入学し、２０１９年３月に卒業しまし

た。うちの学校についてコメントをくれませんかと頼まれたとき、一番早く思いついたのは、「この

学校に入ってよかった」という気持ちです。いまでも日本に来たばかりのその気持ちをよく覚え

ています。 

 日本に憧れている当時の私は、未知の国への不安も抱えていました。周りの人たちがわから

ない言葉ばかり話していて、本当に自分が日本の生活に慣れることができるか心配しました。

でも、最初の日から学校の心強いサポートを感じられました。事務の先生は私たち新入生を市

役所やゆうちょ銀行などの機関に連れて行き、生活に関するすべての申し込みを手伝ってくれ

ました。日本での生活の注意点も、一つ一つ細かく丁寧に教えてくださいました。身の回りのこ

とがあまりわからない私たちは、本当に助かりました。また、どんな悩みがあっても、事務の先生

はいつも親切に対応したり助けたりしてくれ、私は最初の一番不安な段階を無事に乗り越えら

れました。 

 生活面だけじゃなくて、学習面もそうです。学校には何人もの先生がいて、違う先生が教えるこ

とは、それぞれにメリットがあります。文法と語彙の使い方や区別をわかりやすく説明してくださ

る先生や、就職したとき社会人として身につけるべき身だしなみや教養などを教えてくださる先

生もいます。この学校では、知識だけじゃなく、人生経験なども学べます。また、私たちに日本文

化を感じさせるために、茶道やお祭りなどの日本文化体験の授業や、ディズニーランドや鴨川

シーワールドに行く課外活動もおこなっています。とても楽しかったです。先生たちは学生に対し、

自分の家族や友達のように親切に接してくださり、卒業した今でもその温かさを感じられます。

卒業と言ったら、進学についても言いたいです。留学生にとって、一番関心があるのは進学だと

思います。うちの学校では、進学先の見つけ方から、入試の指導と面接の練習などまで、全般

サポートしてくださいます。私もこのようなサポートのおかげで無事に大学に合格しました。 

 以上のことを、笑って振り返りながらかきました。「この学校に入ってよかった」「ここで先生た

ちに会えてよかった」という気持ちを、今この文を読んでいるあなたも、遠くない未来に感じても

らえたらいいなと期待しております。） 

 

 

 


